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星报讯（记者 秦缘/文 高斌 张倩莹/图）1月16日上午，中国

人民政治协商会议第十三届安徽省委员会第一次会议圆满完成

各项议程，在安徽大剧院胜利闭幕。省委书记郑栅洁出席会议并

讲话。新当选的十三届省政协主席唐良智主持大会并致闭幕词。

会议选举唐良智为十三届省政协主席；选举孙云飞、周喜安、

郑宏、李和平、郑永飞、张祥安、陶仪声、马传喜为十三届省政协副

主席；选举张岳峰为十三届省政协秘书长；选举125名常务委员。

大会通过了省政协十三届一次会议决议、省政协十三届

一次会议提案审查委员会关于十三届一次会议提案审查情况

的报告。

安徽省政协十三届一次会议胜利闭幕

唐良智当选安徽省政协主席

“守住绿水青山，
就是守住金山银山”
政协委员围绕“守护环境，绿色转型”建言献策

政协医卫界委员：

完善异地就医机制
关爱一线医护人员

生态环境是人类生存、生产与生活的基本条件。党和政府

把环境保护作为一项基本国策。守住绿水青山，就是守住金

山银山。在今年两会上，十三届安徽省政协对原有界别进行

了优化调整，与往年不同的是，十三届安徽省政协首次增设了

“环境资源界”。两会中，不少政协委员围绕“守护环境，绿色

转型”提出了自己的真知灼见。

记者 秦缘

当前，社会公众的重大气象灾害应对能力还存在薄弱环节，需要

进一步加强。为此，安徽省政协委员，省气象局党组书记、局长胡雯

向大会提交了一份《关于提升公众重大气象灾害应对能力的建议》。

胡雯建议：各级地方政府依据自然灾害综合风险普查成果，梳理

分乡镇、分灾种气象灾害风险等级、气象灾害隐患点，建立基层气象

灾害风险隐患清单，摸清气象灾害风险底数，乡镇定期开展重大气象

灾害应对应急演练和防灾自救科普知识宣传；政法、民政部门将灾害

性天气预警信息接收与传播纳入智慧社区建设内容，融入到基层网

格化、精细化、信息化治理平台，确保预警信息能够到村到户到人；广

电、气象部门完善灾害性天气预警信息应急广播传播机制，构建多渠

道、立体化的预警信息靶向发布网络，联合做好预警信息传播，努力

解决预警传播“最后一公里”问题。

省政协委员胡雯：

提升公众重大气象灾害应对能力

安徽理工大学深部煤矿采动响应与灾害防控国家重点实验室副

主任王磊是一名新委员。在王磊看来，增设“环境资源界”很有必要，

这也是践行“绿水青山就是金山银山”的具体实践。

王磊建议两淮采煤沉陷区治理应和水系的综合治理结合起来，

将开采下沉盆地与淮河水系连通，变死水为活水。“这样可以最大化

优化沉陷区水质，让臭水坑变成绿色生态湖。且面积近45万亩的下

沉盆地也是雨季淮河洪涝灾害的天然泄洪平衡区，一举多得。”王磊

说。同时，王磊建议应推进安徽省城市地下空间综合规划和利用，缓

解交通拥堵、地面路网密度提高导致的地面以上空间资源利用率降

低以及高架交通构筑物造成的噪声污染等城市综合症问题。

省政协委员王磊：

优化沉陷区水质，让臭水坑变成绿色生态湖

医疗卫生事业是群众最关切的民生问题，与广大群众的切身利益息息相关。

在这次的两会中，优化跨省就医、关心一线医护人员健康等话题成为政协医卫界委

员关注的焦点。

记者 秦缘

今年安徽省政府工作报告提出，促进医

保、医疗、医药协同发展和治理，推动疾控体

系改革。2022年 7月 26日，国家医保局、财

政部联合发布《关于进一步做好基本医疗保

险跨省异地就医直接结算工作的通知》，极

大地方便了患者跨省就医。

省政协委员、中国科大附一院（安徽省立

医院）胆胰外科主任王成表示，在拍手叫好

之余，我们也要冷静思考，跨省就医和分级

诊疗之间似乎是矛盾的对立体，如何优化和

平衡两者的关系，做到既能让群众满意，又

能让分级诊疗制度有效落实？

王成建议，要尽快完善跨省异地就医转

诊机制，避免盲目、自主跨省就医。“建议由

卫生行政主管部门和医保部门联合制定相关

转诊流程，县市级医院不能处理的疾病，原

则上应该首选转诊省级医院，而不能由县市

级医院甚至民营、社区、乡镇医院自主转往

外省。除非已经省级医院专家会诊，省内确

实无法处理的疾病，方可由其代为出具转诊

证明。”

加大医保政策调控力度，合理引导人民

群众理性就医也是重要一环。王成认为，省

内能够诊治的疾病，如果自主转往省外，一

方面增加了就医者的麻烦和负担，另一方面

也造成了医保资金不必要的外流。再者，跨

省住院次均费用明显高于省内，既是对医保

资金的浪费，也是对其他参保人员的不公。

现有的医保支付体系更多的是监管医疗机构

和医生，而对患者缺乏有效的约束。“我们应

该从患者报销的角度制定相应的政策，比如

拉开省内外就医的报销比例、有序建立健全

和推进按病种同价报销等政策，可以合理引

导患者理性就医。”

王成还提出，要加强省内医疗机构间的

纵向紧密联系与合作，促使省内优质医疗资

源长期稳定下沉，提升省内大型医院的辐射

力、影响力和引导力。

优化平衡分级诊疗与跨省就医关系省政协委员王成：

新冠疫情以来，医护人员在急诊、发热门

诊、重症病房作战，为患者健康筑起防线。两

会上，不少政协委员呼吁关爱一线医护人员。

省政协委员，安徽中医药大学第一附属

医院主任医师、教授姚淮芳在调研中发现，

相对于全国医务人员不足情况，安徽的医务

工作者人数更为不足，安徽每千人医师为

2.69 人、护士 3.08 人，排名居全国 26 位、29

位。同时安徽医疗人才外流严重，应届毕业

生中很多直接到外省就业。由于人员不足造

成所有医务人员基本超负荷劳动。

姚淮芳委员建议迅速培养和扩大医务

工作者队伍，增加医院一线医护人员编制，

通过各种政策引导安徽医学院校毕业生在省

内就业，让安徽医务人员比例能达到全国平

均水平或高于全国平均水平。

此外，省政协委员，安徽医科大学党委副

书记、安医大一附院党委书记谢瑞瑾也带来了

一份有关公立医院薪酬制度改革的提案，同时

希望政府进一步加大对医疗卫生行业的投入。

关爱一线医护人员 加大薪酬改革省政协委员姚淮芳、谢瑞瑾：

11月月1616日日，，省政协十三届一次会议圆满完成各项议程省政协十三届一次会议圆满完成各项议程，，胜利闭幕胜利闭幕。。


